

L'automne dernier, lors du Concile de Québec — le premier concile national du Canada—nos évêques, par Mgr Sbarretti, leur président, ayant envoyé à Sa Majesté une dépêche, dans laquelle ils affirmaient "leur loyauté et celle de tous les sujets catholiques du Canada à la couronne d'Angleterre", ainsi que leur "reconnaissante appréciation de la liberté religieuse dont nous jouissons sous la protection des institutions britanniques", le roi répondit à Mgr le délégué : "Je remercie Votre Excellence, ainsi que les archevêques et évêques unis avec vous, de votre télégramme de loyauté. Il est conforme aux meilleures traditions de l'Église dont vous êtes les chefs et du Dominion où vous êtes assemblés. C'est mon constant désir que mes sujets jouissent toujours de la liberté religieuse et civile dans toutes les parties de l'empire". Ce noble langage se passe de tout commentaire.

Le roi est mort encore assez jeune, à 68 ans. Il est mort presque en rentrant de France — le cher pays de nos pères, avec lequel, grâce à l'habileté et à l'amour de la paix de son roi, l'Angleterre a conclu naguère l'entente cordiale, et c'est en France qu'Edouard VII avait pris le "froid" qui devait déterminer chez lui la pneumonie fatale. On a raconté qu'il était passé par Lourdes, qu'il y avait soigneusement visité la basilique, l'église du Rosaire, la grotte célèbre où Marie parla à Bernadette, et que son attitude pleine de respect avait profondément édifié les pèlerins catholiques qui y rencontrèrent Sa Majesté. On a raconté aussi qu'il n'y a pas encore de longues années, le roi défunt et toute la famille royale se trouvèrent un jour en voyage à Notre-Dame-de-la-Garde à Marseille, et qu'ils y laissèrent un ex-voto au célèbre sanctuaire de la Vierge. Et partout, le roi se montrait ainsi respectueux de nos traditions et de nos souvenirs catholiques. Il n'avait rien du fanatique. C'était une haute intelligence et un noble cœur.

Qu'on nous permette de citer à ce sujet une anecdote. Elle jette un jour charmant sur la délicatesse et la discrétion du souverain maintenant disparu. Dans l'automne de 1904, certain jour de brume, huit ou neuf petites sœurs françaises,

exilées
pour Le
Edouard
ques ami
dait à la
Les petit
Avec leu
dans un
guère. L
gare, lui
pas, vu l
vé" ? L
une voit
rée, la p
monsieu
car nous
reprit le
jusqu'à l
compagn
un chef
elles ign
visiteur
reconnu
" Qui d
relation
semaine
faire a
" Com
C'est ur
C'est
drons p
quotidi
la mort
non plu
si gran
Semain